# 教育委員会 1 月定例会会議録

日 時 平成30年1月17日(水) 午後3時00分から午後3時28分まで

場 所 市役所11階南会議室

### 出席者

## (教育委員)

教 育 塩 﨑 政 江 教育長職務代理者 村山昌 暢 長 委 吉 川 真由美 湯澤 晃 員 委 員 奈 良 知 彦 委 員

## (事務局)

教 育 次 長 橋 本 誠 次 指導担当次長 林 恭 祐 総務課長 小 島 子 教育施設課長 勉 順 大 舘 上辰幸 文化財保護課長 田中隆 夫 学校教育課長 Ш 生涯学習課長 小 﨑 昭 青少年課長 時 澤 秀 明 総合教育プラザ館長 栗 木 佳 香 髙木 威 図書館長 中澤修 前橋高等学校事務長 司

教 育 長

これより前橋市教育委員会1月定例会を開会いたします。

教育 長

直ちに本日の会議を開きます。

教 育 長

12月定例会の会議録については、既に配付済みであります。記載事項に異議等ありませんか。

( 異議 なし)

教 育 長

異議のないものと認め、承認いたします。

教 育 長

日程第一。会期の決定ですが、本会議の会期は、本日一日といたします。

教 育 長

日程第二。会議録署名委員の指名ですが、本日の署名委員に湯澤委員 と奈良委員を指名いたしますので、よろしくお願いいたします。

教育 長

日程第三。教育長提出の諸報告について、報告いたします。 はじめに、教育長より総括的報告を申し上げます。

## 総括的報告

教 育 長

総括的報告を申し上げます。お手元にレジュメを配付させていただき ましたのでご覧ください。

1点目は、12月19日に第2回の総合教育会議が開かれました。内容については、出席いただいた委員の皆様はご承知だと思います。ありがとうございました。

2点目は、中核市教育長会が開催されました。プロジェクト会議、研修会、臨時総会が1月11日に都市センターホテルで開かれました。

その中で研修会とプロジェクト会議の中で教員の多忙さ解消、働き方 改革が大きな議題となりました。研修会では、中教審で学校の働き方改 革特別部会の部会長を務める小川正人氏の講演がありました。その中で、 教員が働く時間が10年前と比べて、小学校だと週当たり4時間9分、 中学校が5時間12分増えていることが明らかになっており、中身をよ く見ると増えた大きな理由は、授業や授業準備、成績処理の時間が増え ている、つまり授業時間が増えていることで勤務時間が長くなっている という話がありました。

それに対応するためには、教諭を増やすこと、それができなければ、 周辺の仕事を他の職員がやるということが解決策ではないかという話が ありました。本市では昨年度から小学校では空き時間を作るために「教 科指導講師」を配置しましたし、中学校では「校務補助員」を配置いた しました。これは先進的な取り組みであると思っています。

これからはやはり教育公務員特例法、いわゆる教特法の見直しをしなければならないという話もありました。この法律ができたのが昭和46年でその時代と今とでは全く違うと思います。校長が超過勤務を命ずることができるのが、限定4項目だけであり、それ以外は法律的に言えば教員任意の自発的行為だとされています。この考え方はもう限界であるという話がなされていました。まだまだ課題が多いと感じましたし、本市においてもさらに検討が必要であると思いました。

教 育 長

以上の報告について、質疑等ございますか。 特になければ、以上で質疑を終了します。

教育 長

日程第四。教育長提出の議案を上程いたします。

それでは、議案第1号について議題といたします。説明をお願いしま す。

## 総務課長

## 議案第1号 平成30年4月1日付け人事異動方針について

教育委員会議案第1号「平成30年4月1日付け人事異動方針について」ご説明申し上げます。議案書2ページをご覧ください。

これは、平成30年4月1日付け人事異動方針を決定しようとするものでございます。まず、1の基本方針ですが、職員の適材適所による異動を行い、人事の停滞を防ぐとともに、職員の士気の高揚と事務事業の円滑な推進を図り、もって人事管理の適正化と公務能率の向上を図ろうとするものです。

次に、2の具体的方針についてですが、職員の採用は、(1)のアの新規採用職員については、平成29年度に実施しました前橋市職員採用試験に合格した職員となります。なお、学校用務技士、調理技士等の技能労務職員につきましては、平成18年度から採用を行っておりませんが、来年度も採用は予定されておりません。

次に、イの再任用職員についてですが、平成26年度から定年退職者の再任用制度が実施されており、来年度についても採用を行う予定です。

最後に、ウの指導主事等についてですが、教職員人事に関する基本方針を踏まえながら、県費負担教職員等からの割愛採用を予定しております。

(2)の配置換えに当たりましては、人事評価や意向調査などを参考に、他部局等との交流も積極的に行いたいと考えております。なお、配置換えを行う者の基準につきましては、アから工までに記載のとおりでございます。

以上の点を基本としまして、職員一人一人の持つ能力を最大限に引き 出し、教育委員会全体の活性化につながるよう、適正な人員配置に努め てまいりたいと考えておりますので、よろしくお願いいたします。

教 育 長

ただいま提案説明のありました議案について質疑に入ります。ご意見 等がございましたらお願いします。

教 育 長

昨年と変更点はありますか。

総務課長

異動方針は昨年と変更ありません。

教 育 長

ほかになければ、以上で質疑を終了します。

教 育 長

それでは、議案第1号について、原案どおり可決することに異議あり ませんか。

( 異議 なし)

教 育 長

異議のないものと認めます。よって、議案第1号について原案どおり 可決いたします。

教 育 長

日程第五。その他について報告事項がございます。説明をお願いいた します。

#### その他1 行事について

総務課長

行事についてご説明させていただきます。議案書3ページをご覧ください。2月の行事予定ですが、2月14日 水曜日午前10時30分より教育委員会2月の定例会を予定しております。場所は11階南会議室ですので、よろしくお願いいたします。(ほか、資料の主だった予定を紹介)

続いて議案書の4ページをご覧ください。3月の行事予定ですが、3月14日 水曜日は教育委員会3月の定例会を予定しておりますので、よるしくお願いいたします。(ほか、資料の主だった予定を紹介)

行事につきましては以上です。

## その他 2 平成 2 9 年度社会教育活動功労者への感謝状の贈呈につい て

生涯学習課長

本市教育委員会では、社会教育活動において功労のある個人及び団体に対して、毎年、感謝状を贈呈しております。

感謝状贈呈式の日時は、2月1日 木曜日午後1時30分から、場所は、 市役所11階南会議室において開催いたします。

平成29年度においては、関係する課及び団体から推薦をしていただい

た候補者について、資料のとおり個人38人、団体2団体を決定させていただきました。以上になります。

#### その他3 第70回前橋市成人祝の開催結果について

#### 青少年課長

1月7日、日曜日にヤマダグリーンドーム前橋で開催いたしました第70回前橋市成人祝の結果についてご報告申し上げます。資料をご覧ください。

当日の参加者数は男性1,147人、女性1,186人、合計2,33人で、該当者数3,487人に対する参加率は66.9%でした。

会場の3、4階を家族席、恩師席とし、家族やお世話になった先生方にも、会場にて新成人の方々をお祝いできるようにいたしました。また、今回も来年度の企画運営委員の方々にボランティアとして運営にご協力いただきました。多くの応援職員や、着崩れ直し、障害者介助等のボランティアの皆様のご協力により、無事に実施することができました。

プログラムにつきましては、今回もこれまでと同様に、第1部「アトラクション」、第2部「セレモニー」、第3部「はたちのつどい」という3部構成で実施いたしました。第2部のセレモニーの中では、「はたちのメッセージ」と題し、新成人の代表として、大胡中学校出身で千葉市の建築会社勤務の、井崎 蓮太さんに「はたちの抱負」を語っていただきました。

これらの内容につきましては、市内中学校の卒業生代表者24人によって構成される成人祝企画運営委員会にて8月下旬から検討を重ね、決定しました。

なお、当日の司会進行についても企画運営委員全員で務めました。

成人祝が新成人にとってより思い出深いものとなりますよう、今回の 企画・運営につきまして改めて細部の点検・評価を行い、来年度以降に 生かしてまいりたいと考えております。

ご出席いただきました教育委員さんにおかれましては大変お世話になりました。ありがとうございました。

## その他 4 平成 3 0 年度前橋市立幼稚園の入園式・修了式の期日変更 について

#### 総合教育プラザ館長

前橋市立幼稚園管理規則によりますと、平成30年度前橋市立幼稚園について、「始業式」及び「入園式」が、ともに平成30年4月9日 月曜日、そして、「修了式」及び「終業式」が、平成31年3月22日 金曜日の開催となります。

幼児にとって、一日に二つの行事に取り組むことは負担が大きいととも に、保護者や園にとっても、対応や運営面の難しさが予想されます。

さらに、4月9日 月曜日には、市立小学校の「始業式」「入学式」が、 3月22日 金曜日には、市立小学校の「卒業式」が幼稚園と同日開催と なり、特に兄弟がいる保護者や関係各位の出席に支障をきたすことも予想 されることから、期日をずらすことが適切であると考えました。

そこで、前橋市立幼稚園管理規則、第12条の2第2項により「入園式」を4月10日 火曜日に、同じく、第18条第2項により「修了式」を3月20日 水曜日に、期日変更することとしました。

教 育 長

総務課からの行事予定で、次回の定例会についてですが、2月14日 水曜日午前10時30分からということでよろしいでしょうか。

( 異議 なし)

教 育 長

では、2月定例会については2月14日 水曜日午前10時30分からと決定します。

また、3月定例会については3月14日 水曜日午後3時からということで予定することで、よろしいでしょうか。

( 異議なし)

教 育 長

では、3月定例会については3月14日 水曜日午後3時からということでお願いいたします。

教 育 長

それでは、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。

村山委員

2月9日の雛人形の展示はどういった行事なのでしょうか。

文化財保護課長

古いものは江戸末期のものから昭和時代のものまで、寄付をいただいた雛人形がたくさんあるため、それらを臨江閣の本館1階に展示いたします。臨江閣の貸し館が始まっており、全ての部屋が使用できる訳ではないため、本館1階を利用するものです。

吉川委員

その他3の成人祝についてですが、今年も天候にも恵まれ良い行事だったと思います。今後成人祝がどうなっていくのかというのを考えています。新成人が6割以上参加したということは、皆が楽しみにしている行事であると思っています。これからも参加する人の思いに沿った行事が何らかの形で行われれば良いと思っています。それが18歳なのか、20歳なのか、場所はどこでやるのか、どの時期にやるのかなど早めに検討をしていく必要があると感じています。

青少年課長

年齢等のことについてはまだはっきりと決まっていませんが、企画運 営委員を選出してその子たちが自分たちで企画して作り上げるという前 橋方式の成人祝は継続していく予定です。具体的なところはまだ検討が 進んでいませんので、今後検討を進めていきたいと思います。

教 育 長

企画運営委員は次年度に成人になる子たちにより組織されており、2年掛かりで企画をしていく形になります。その良さもあって参加率が高いのだと思います。その辺も踏まえて考えていく必要があると思います。

村山委員

成人祝で流すビデオメッセージは来年度以降も是非継続していただきたい。教育長がああいった形でお祝いのメッセージを伝えることは良いことだと思います。

吉川委員

とても分かりやすいメッセージで「楽しい人生を送ろう」という内容でした。

湯澤委員

周辺の道路の混雑による苦情等はありましたでしょうか。

青少年課長

周辺地区の自治会長へ挨拶に行きました。年に一度のイベントなので 地元も応援していただける雰囲気で特に苦情等は寄せられていません。

湯澤委員

親御さんが車で降ろしてすぐ帰っていくケースが多いので、その部分 を工夫すればよりスムーズになると思います。

教育 長

その他4の幼稚園の入園式と修了式の日程の変更ですが、小学校とも 重なっていろいろ支障が出てしまう恐れがあるため変更させていただく のですが、その辺いかがでしょうか。

奈良委員

1日でもずれてもらえれば、ありがたく思う保護者は多いと思います。

教育 長

ほかに、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。 なければ、以上で質疑を終わります。 以上をもちまして教育委員会1月定例会を終了いたします。

(午後3時28分)